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ECONOMIA

Reunião do presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, com ministros nesta 
quinta-feira, 11, irá discutir a ampliação 
de crédito para microempreendedores, 
confirmou a Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência (Secom).
O encontro, que teve início no perío-
do da manhã, irá avaliar o conteúdo da 
medida provisória (MP) que ainda será 
editada com ações sobre microcrédito 
e dívidas de microempresas, cuja assi-
natura era aguardada para esta quinta-
-feira, conforme mostrou o Broadcast 
Político, sistema de notícias em tempo 
real do Grupo Estado.
Como noticiou o Broadcast Político, o 
governo planeja dar diretrizes sobre mi-
crocrédito no Bolsa Família, renegociar 
dívidas contraídas no Pronampe - que 
funcionará como uma espécie de De-
senrola de micro e pequenas empresas 
-, formatar uma securitização de crédito 
imobiliário, entre outras propostas.
A reunião ocorre no Palácio do Planalto. 
Além de Lula, estão previstos na agenda:
Geraldo Alckmin (vice-presidente e 
ministro da Indústria, Comércio e Ser-
viços); Rui Costa (ministro da Casa 
Civil); Fernando Haddad (ministro da 
Fazenda); Luiz Marinho (ministro do 
Trabalho); Wellington Dias (ministro 
do Desenvolvimento Social); Márcio 
França (ministro do Empreendedoris-
mo); - Alexandre Padilha (ministro das 
Relações Institucionais);  Paulo Pimen-
ta (ministro da Secom); Tarciana Me-
deiros (presidente do Banco do Brasil);  
Carlos Vieira (presidente da Caixa);  
Sandra Brandão (chefe do gabinete ad-
junto de Informações e Apoio à Deci-
são de Lula);  Dario Durigan (secretá-
rio executivo da Fazenda); Guilherme 
Mello (secretário de Política Econô-
mica da Fazenda); Fernando Pimentel 
(diretor-presidente da Emgea); Paulo 
Pereira (secretário executivo do Con-
selho de Desenvolvimento Econômico 
Social Sustentável).

Diário Oficial da 
União (DOU) desta 
quinta-feira, 11, for-
maliza a retirada da 
urgência constitucio-
nal do projeto de lei da 
reoneração da folha de 

pagamento de 17 setores econômicos, 
confirmando o anúncio feito na quarta-
-feira à noite pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad. Antes, a relatora do 
texto na Câmara, deputada Any Ortiz 
(Cidadania-RS), também tinha dado a 
mesma informação do cancelamento 
da urgência. Segundo ela, a anulação da 
urgência é necessária para que o projeto 
seja discutido com mais calma.
Na prática, o movimento enfraquece o de-
bate em torno do tema e reduz as chances 
de Haddad ver aprovado o novo modelo 
de taxação da folha, que seria reonerada 
gradualmente se a proposta do governo 
fosse chancelada pelo Congresso.
Ainda na quarta-feira, a relatora disse 
que seu parecer vai prever a manuten-
ção da desoneração até o fim de 2027, 
conforme aprovado anteriormente pelo 
Legislativo. Nesta quinta, ela sinalizou 
novamente que até lá fica valendo o que 
o Congresso havia aprovado no fim do 
ano passado. "Não temos espaço hoje 
para falar sobre reoneração da folha de 
pagamento até o final de 2027", disse.
O Diário Oficial de desta quinta-feira 
traz também pedido de cancelamento 

Lula e ministros se 
reúnem para discutir 

ampliação de crédito para 
microempreendedores

Governo cancela urgência constitucional 
do projeto de lei da reoneração da folha

Deputada deputada Any Ortiz (Cidadania-RS) é relatora do projeto
Mário Agra / Câmara dos Deputados
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da urgência do projeto de lei que cria direi-
tos trabalhistas para motoristas de aplicati-
vos, como Uber e 99.
Como o Broadcast Político (sistema de no-
tícias em tempo real do Grupo Estado) no-
ticiou, foram os líderes da base do governo 
na Câmara que decidiram pedir a retirada 
da urgência do projeto.
A posição dos deputados aliados do Palácio 
do Planalto vai na contramão do que de-
fende o ministro do Trabalho, Luiz Mari-
nho, que iniciou uma aproximação com as 
bancadas para explicar a proposta e tentar 
acelerar a votação.

Sem o regime de urgência, contudo, a tra-
mitação será mais lenta e a proposta terá de 
passar por análise em comissões antes de ir 
para o plenário. Com a urgência constitu-
cional, determinada pelo governo no envio 
do projeto, o texto passaria a trancar a pau-
ta da Casa no próximo dia 20. A avaliação 
dos líderes é de que não há tempo hábil 
para vencer as resistências da oposição e da 
sociedade às novas regras até lá.
Na quarta-feira, o governo também cance-
lou a urgência do Projeto de Lei das Falên-
cias. O texto já passou pela Câmara e agora 
será apreciada pelo Senado.
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BC e Câmara lançam moeda comemorativa 
de 200 anos da 1a Constituição do Brasil

Banco Central e a Câmara 
dos Deputados lançaram 
nesta quinta-feira, 11, a 
moeda comemorativa 
de 200 anos da primeira 
Constituição do Brasil, a 
mais longeva do País. No 

evento de lançamento, no Salão Nobre da 
Câmara, em Brasília, o diretor de Adminis-
tração do Banco Central, Rodrigo Teixei-
ra, afirmou que a Constituição foi a mais 
longeva do País, ficando vigente por mais 
de seis décadas, e marcou um novo tempo 
para a população, que passou a ser regida 
pelo mesmo regimento legal.
"O BC tem como missão emitir a moeda na-
cional e se vale dessa missão para celebrar 
momentos históricos. A moeda comemora-
tiva é para homenagear, ao mesmo tempo, 
as duas câmaras legislativas e a Constituição 
que as deu origem", disse Teixeira.
A moeda é de prata e tem valor de face de R$ 
5. Na parte da frente, tem o prédio do Con-
gresso Nacional e, no verso, uma imagem da 
primeira Carta, com uma pena, que foi o ob-
jeto usado para escrevê-la. Foram produzidas 
3000 unidades, que serão vendidas pelo site 
do Clube da Medalha (https://clubedameda-
lha com.br), mantido pela Casa da Moeda. O 
valor da moeda será de R$ 440.
A primeira Constituição brasileira é datada 
de 25 de março de 1824, durante o Brasil 
Império. Segundo o BC, a moeda é uma 
homenagem ao Poder Legislativo, já que a 

Bolsonaro sinaliza apoio a irmão de Gilmar Mendes em MT

A produção de grãos na safra 2023/24 
deverá atingir um total de 294,07 mi-
lhões de toneladas, o que representa 
uma redução de 8%, ou 25,7 milhões 
de t, em comparação com a tempora-
da anterior 2022/23 (310,13 milhões 
de t). O resultado é 0,5%, ou 1,52 mi-
lhão de t menor ante a previsão an-
terior, do início de março, mostra o 
sétimo levantamento da Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab), 
divulgado nesta quinta-feira, 11.
Conforme a estatal, comparativamen-
te à previsão anterior, as maiores que-
das foram observadas no milho (1,79 

Conab faz mais um 
corte na estimativa 

da safra 2023/24, para 
294,07 milhões de 

toneladas

O

Moeda comemorativa dos 200 anos da Constituição de 1824
Agência Câmara de Notícias

Carta de 1824 implementou o bicameralis-
mo no País, com a criação da Câmara dos 
Deputados e do Senado Federal.
O presidente da Comissão Especial Cura-
dora, deputado Lafayette de Andrada (Re-
publicanos-MG), lembrou a importância 
da Carta, a mais longeva do País, para con-
solidar o processo de independência do 
Brasil de Portugal, após D. Pedro I dissolver 
a Assembleia Constituinte um ano antes.
"Essa Constituição trouxe, além da so-
berania do Brasil, princípios que eram à 
época modernos, mas que até hoje cele-
bramos e aplaudimos, como a liberdade 

de expressão. Naquele momento, era uma 
novidade, algo extremamente avançado. 
Os países europeus viviam as monarquias 
absolutistas", disse, citando também ou-
tros conceitos de liberdade, como a pri-
são após a condenação.
Outro marco da primeira Carta brasileira 
foi o conceito da separação dos Poderes: 
Executivo, Legislativo, Judiciário e, na épo-
ca, Moderador. "Então a criação do Poder 
Legislativo também celebra 200 anos, em-
bora a instalação da Câmara e do Senado 
tenha ocorrido só dois anos depois, em 
1826. Essa é a importância para a Câmara."

milhão de t) e na soja (336,7 mil t).
Em compensação, arroz, algodão, 
gergelim, sorgo, e, principalmente, 
feijão apresentam perspectivas de 
aumento de produção em relação ao 
levantamento de março.

IMPACTO DO EL NIÑO
Segundo comunicado da estatal, com 
uma área estável, estimada em 78,53 
milhões de hectares, a quebra de safra 
se deve, sobretudo, à atuação da for-
te intensidade do fenômeno El Niño, 
que em 2023 teve influência negativa 
desde o início do plantio até as fases 
de desenvolvimento das lavouras nas 
regiões produtoras do País.
O clima adverso causou impacto 
na produtividade média, que saiu 
de 4.072 quilos por hectare na safra 
2022/23 para 3.744 kg/ha na atual 
temporada 2023/24.

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) visi-
tou na segunda-feira, 8, o pré-candidato 

a prefeito de Diamantino Francisco Men-
des (União Brasil-MT). Diamantino é um 

Jair Bolsonaro encontra Chico Mendes (sentado, camisa verde, sem boné) em Diamantino
Divulgação: Assessoria do Sen. Wellington Fagundes

município de 22 mil habitantes a 182 qui-
lômetros de Cuiabá, capital de Mato Gros-
so, e "Chico" Mendes é irmão de Gilmar 
Mendes, o decano (ministro mais antigo) 

do Supremo Tribunal Federal (STF).
No início da semana, Bolsonaro cumpriu 
agendas públicas em Mato Grosso. Na ma-
nhã de segunda, esteve no evento de lança-
mento da pré-campanha a prefeito de Cuiabá 
do deputado federal Abílio Brunini (PL). À 
tarde, no mesmo dia, esteve em Diamantino, 
em encontro na residência do pré-candidato 
a prefeito. No dia seguinte, o ex-presidente 
esteve em Campo Novo do Parecis, no inte-
rior do Estado, onde participou de uma feira 
sobre o agronegócio.
Gilmar Mendes é natural de Diamantino, 
que já foi chefiada por Chico Mendes. Ele 
foi prefeito da cidade de 2000 a 2008 e de-
seja retornar ao cargo no pleito deste ano. 
É previsto que, com o apoio formal do ex-
-presidente, selado com a visita de segun-
da, o PL indique o vice na chapa de Chico.
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Médico é baleado em tentativa 
de assalto na Barra da Tijuca

PM preso em ação contra investigados pela morte 
de advogado é exonerado de gabinete de deputado

Um médico foi baleado 
durante uma tentativa de 
assalto na Barra da Tiju-
ca, Zona Oeste do Rio, na 
noite desta quarta-feira 
(10). Identificado como 
Fabrício de Azambuja 

Fontes, o anestesista, de 45 anos, foi atingi-
do na Avenida das Américas, uma das vias 
mais movimentadas do bairro.
Segundo a Polícia Militar, o 31º BPM 
(Recreio dos Bandeirantes) constatou 
que o homem, após ser baleado, foi leva-
do para o Hospital Municipal Lourenço 
Jorge. No entanto, a Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) informou que Fabrício 
não deu entrada na unidade.
O médico foi atingido de raspão no Ab-
dômen. Após ser atendido no Hospital 
Lourenço Jorge, como a PM comunicou, o 
homem foi levado para o Hospital Rio Bar-
ra. Então, na madrugada desta quinta-feira 
(11), Azambuja recebeu alta.
O caso foi registrado na 16ª DP (Barra da Ti-
juca). De acordo com a Polícia Civil, "os agen-
tes vão ouvir vítimas e testemunhas, além de 
buscar imagens de câmeras de segurança da 
região, para apurar a autoria do crime".
Em nota, o Conselho Regional de Medicina 
do Estado do Rio de Janeiro (Cremerj) disse 
que "tomou conhecimento do fato e lamenta 

Anestesista Fabrício Fontes, de 45 anos, foi baleado em uma tentativa de assalto na Avenida das 
Américas. Reprodução / Cremerj

Grande quantidade de munições, três armas, 
cinco gaiolas e cinco pássaros silvestres apre-
endidos em Nova Friburgo. Esse foi o resul-
tado da fiscalização de policiais militares do 
Comando de Polícia Ambiental, após uma 
denúncia feita ao programa Linha Verde, 
do Disque Denúncia (0300 253 1177) sobre 
guarda de armas para caça ilegal de animais.
A ação aconteceu na manhã de quinta-fei-
ra (4) quando policiais da Unidade de Po-
liciamento Ambiental do Parque Estadual 
dos Três Picos, munidos com as informa-
ções, procederam à Fazenda Campestre, 
na zona rural, onde durante a fiscalização 
no local, encontraram duas espingardas 
calibre 32, um revólver calibre 22, 238 
munições calibre 22 intactas, 27 munições 
calibre 32 intactas, 76 munições calibre 28 

Armas, munições 
e pássaros são 

apreendidos em 
Nova Friburgo

Rodrigo Marinho Crespo foi morto em 
frente ao escritório em que trabalhava, na 

calçada do prédio da OAB-RJ
Reprodução / Redes Sociais

a violência cometida contra o médico, a pou-
cos metros do seu local de trabalho". 
Procurado, o Corpo de Bombeiros afir-
mou que não foi acionado para socorrer 
Fabrício Fontes.

MÉDICOS MORTOS EM ATAQUE
A TIROS

Na madrugada do dia 5 de outubro do ano 
passado, os médicos Diego Bomfim, 35, Mar-

cos Corsato, 62, Perseu Almeida, 33, e Daniel 
Proença, 32, foram atacados a tiros, enquanto 
estavam em um quiosque na orla da Barra 
da Tijuca. Imagens de câmeras de segurança 
mostraram que suspeitos desceram de um 
carro e atiraram diversas vezes contra os or-
topedistas. Um dos homens chegou a voltar 
para atirar mais em uma das vítimas, que ten-
tava se refugiar atrás do quiosque.

U

intactas, além de cinco gaiolas contendo 
um pássaro silvestre em cada. Por não ter 
apresentado nenhuma documentação e 
autorização para a posse das armas e docu-
mentações pertinentes dos pássaros, con-
forme artigos 29 da lei 9605/98 e artigo 12 
da lei 10.826/03, os policiais da 5ª UPAm se 
deslocaram, juntamente com o acusado, à 
151ª DP, para o registro da ocorrência.
A população de todo o Estado do Rio pode 
denunciar crimes contra o meio ambiente 
ao Linha Verde, do Disque Denúncia atra-
vés do telefone (21) 2253-1177 e 0300 253 
1177,- ambos com WhatsApp anonimizado 
– técnica de processamento de dados que 
remove ou modifica informações que pos-
sam identificar uma pessoa, ou então pelo 
App “Disque Denúncia RJ”. É possível de-
nunciar ainda pelo site do Disque Denún-
cia (www.disquedenuncia.org.br) ou ainda 
pela FanPage do Linha Verde no facebook 
(www.facebook.com/linhaverdedd).

O policial militar Vitor Hugo Henrichs 
Mello, preso durante operação contra os 

suspeitos de envolvimento no assassinato do 
advogado Rodrigo Marinho Crespo no dia 
26 de fevereiro, era do gabinete do deputado 
estadual Rosenverg Reis (MDB). Após a pri-
são, a Assembleia Legislativa do Estado do 
Rio (Alerj) exonerou o policial em decisão 
publicada, nesta quarta-feira (10), em edi-
ção extra do Diário Oficial.
O militar foi transferido para a Alerj em 
março de 2022 e recebia uma gratificação de 
quase R$ 2,3 mil, além do salário de policial. 
O agente, preso em flagrante por porte ilegal 
de arma de fogo, teve a prisão convertida em 
preventiva durante audiência de custódia re-
alizada na quarta-feira (10). O policial negou 
envolvimento no homicídio.
Segundo as investigações, Vitor Hugo alu-

gou um veículo na locadora Horizonte 16, 
a mesma em que foram alugados os carros 
usados para monitorar o advogado nos dias 
que antecederam a morte. Antes da Alerj, 
Vitor Hugo trabalhou no 15º BPM (Duque 
de Caxias), o mesmo do policial militar Le-
andro Machado da Silva, preso suspeito de 
participação no crime.
Rosenverg Reis esclareceu que desconhece 
completamente as atividades do policial fora da 
Alerj, recrimina qualquer atividade ilícita e, por 
isso, já exonerou o mesmo do cargo. O deputa-
do ressaltou, ainda, que o agente é responsável 
por seus atos e responderá por qualquer ilícito 
que tenha cometido fora da Assembleia.
Em nota, a Alerj disse que assim que tomou 
conhecimento dos fatos noticiados, publicou 
imediatamente em Diário Oficial extra do 
Legislativo a dispensa do policial.
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Surto de dengue acende alerta 
para cuidados com piscinas

INSS determina o bloqueio 
de novos descontos de 

mensalidades associativas

Brasil registrou mais de 
2,01 milhões de casos de 
dengue em 2024, segundo 
dados do Ministério da 
Saúde. Além disso, foram 
registrados 682 óbitos por 
conta da doença, que ain-

da tem 1.042 mortes em investigação. Com 
isso, o coeficiente de incidência está em 
990,3 casos para cada grupo de 100 mil ha-
bitantes. Dentro desse contexto, há diversos 
pontos de atenção que devem ser reforçados 
para a população em relação ao tratamento 
de águas paradas, inclusive em piscinas.
Para Ronaldo Vieira Rodrigues Junior, 
gerente técnico da Bauminas Hidro-

azul, indústria de produtos químicos 
voltados para o tratamento de água de 
piscinas, os brasileiros devem redobrar 
os cuidados que devem ser tomados 
para evitar a proliferação de mosquitos 
da dengue em piscinas.
"A limpeza física da piscina deve ser realizada 
semanalmente. Isso inclui a remoção de fo-
lhas, insetos e outras sujeiras visíveis", afirma.
Segundo Ronaldo, também é importante 
realizar a escovação das paredes e do fundo 
da piscina para remover sujeiras deposita-
das que podem se tornar alimentos para as 
larvas do Aedes Aegypti.
"O acúmulo que fica nas bordas precisa 
de atenção e pode ser facilmente retirado 

com o auxílio de um limpa bordas e uma 
esponja macia".
De acordo com Ronaldo, a filtração tam-
bém precisa ser realizada semanalmente 
e os parâmetros mantidos equilibrados. 
"Durante as estações mais quentes, a aten-
ção deve ser redobrada quanto a cloração, 
porque, nos dias com sol intenso, o cloro se 
degrada mais rápido", adverte.
Para o especialista, as opções mais indica-
das são o cloro granulado e o uso de pasti-
lhas de cloro em flutuador para manuten-
ção. "O cloro precisa manter o nível entre 
1-3 ppm. Quando o pH está na faixa ideal 
entre 7,4 -7,6, o cloro apresenta maior po-
der desinfetante na água", explica.

A partir do próximo mês todos os novos 
benefícios na folha de pagamentos serão 
bloqueados para descontos associativos na 
folha de pagamento do INSS, inclusive os 
anteriores a setembro de 2021, data que as 
aposentadorias e pensões passaram a ser 
concedidas já com restrição para adesão. 
A medida cautelar do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) foi enviada nes-
ta quarta-feira, 10, à Dataprev, que roda a 
folha de pagamentos. O bloqueio nos pa-
gamentos permanecerá até que seja imple-
mentada a biometria facial e a assinatura 
eletrônica avançada pela Dataprev.
Diante de denúncias sobre descontos não 
autorizados, o INSS informa que apura-
ções já estão em andamento em cinco en-
tidades conveniadas. No entanto, todos os 
Acordos de Cooperação Técnica (ACT) 
com associações e entidades para desconto 
de mensalidade associativa, a partir de ja-
neiro de 2023, serão checados.
O rito processual funciona da seguinte for-
ma: detectado indício de fraude, a entidade 
será chamada ao INSS e terá direito a ampla 

Entraram em vigor as novas regras do INSS 
para descontos de mensalidades associativas

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

defesa e ao contraditório, como determina a 
lei. Se for comprovada a fraude, o contrato 
poderá ser suspenso e o INSS poderá deter-
minar que a Dataprev suspenda os descon-
tos daquela associação ou entidade envolvi-
da. Somente após essas fases, o ACT com a 
entidade poderá ser rescindido.

COMO LIBERAR O DESCONTO
No ato da autorização de desconto de men-
salidade associativa, o aposentado ou pen-
sionista vai acessar um portal que estará ä 
disposição da entidade para colher a assina-
tura eletrônica avançada e biometria facial.
A entidade preenche o termo de adesão 
com os dados do associado e da filiação à 
entidade. Só então o documento é enviado 
ao associado para fazer a assinatura eletrô-
nica avançada e biometria facial.

Especialista aponta que cuidados de-
vem continuar no outono. Divulgação

A Advocacia-Geral da União (AGU) ingres-
sou nesta quinta-feira, 11, com mais duas 

ações contra leis estaduais que facilitam o por-
te de armas de fogo. Dessa vez, as leis questio-
nadas são do Paraná e do Rio Grande do Sul.
As novas ações são assinadas pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva e pelo advo-
gado-geral da União, Jorge Messias. Elas se 
somam a outras dez ações abertas em de-
zembro, quando o governo questionou leis 
de Mato Grosso do Sul, Sergipe, Paraná, de 
Alagoas, do Espírito Santo (três normas), 
de Minas Gerais, Roraima e do município 
de Muriaé (MG). Todas as normas foram 
aprovadas entre 2018 e 2023.
Em todas as ações, o argumento é o mes-
mo. A AGU alega que as leis são incons-
titucionais por invadirem a competência 

Governo abre mais duas ações no STF contra leis estaduais sobre armas
exclusiva da União para propor leis sobre 
material bélico. Ou seja, para o órgão, a 
Constituição não autoriza que estados e 
municípios legislem sobre a concessão de 
porte de arma de fogo.
No Paraná, a lei questionada dá o direito ao 

porte de arma de fogo, inclusive fora do ser-
viço, a servidores do Instituto de Crimina-
lística e do Instituto Médico-Legal. No Rio 
Grande do Sul, a norma impugnada admi-
tiu o direito ao porte de armas aos servido-
res do Instituto-Geral de Perícias, órgão da 
Secretaria de Segurança Pública do estado.
Na semana passada, o Supremo julgou duas 
primeiras ações sobre o tema, confirmando 
o entendimento defendido pela AGU. Por 
unanimidade, os ministros derrubaram 
uma lei do Paraná que facilitava o porte de 
armas de fogo para colecionadores, atira-
dores desportivos e caçadores (CACs).
Numa segunda ação, foi derrubada, tam-
bém por unanimidade, lei do Espírito San-
to que facilitava o porte por segurança e 
vigilantes de empresas públicas e privadas.
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POLÍTICA POLÍTICA

Depois de 20 anos esquecidos pelos prefeitos passados, moradores de Werneck são atendidos com pacotão de realizações

Prefeita de Paraíba do Sul, Dayse Onofre realizou um grande 
pacotão de obras e inaugurações no distrito de Werneck

o último sábado, 6 de 
abril, a prefeita de Para-
íba do Sul, Dayse Ono-
fre realizou um grande 
pacotão de inaugurações 
no distrito de Werneck. 
Foram entregues cinco 

obras que, em pouco tempo, mudaram 
para a melhor o bairro, contribuindo 
com a qualidade de vida e, principalmen-
te com a saúde dos moradores.

SAMU EM WERNECK 
A principal entrega da noite foi a sede des-
centralizada do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU). Pedido de 
décadas dos moradores, a sede do SAMU 
vai reduzir muito o tempo de atendimento 
de urgência dos pacientes que precisarem. 
Isso por quê Paraíba do Sul contava somen-
te com uma sede do Serviço, localizada na 
Secretaria de Saúde, no Centro da cidade.
Agora os moradores do 2° e 3° distritos, 
além da zona rural, contarão com um 
atendimento mais rápido, graças a inau-
guração da nova Base.

Outra grande realização en-
tregue no dia 6 de abril foi o 
1° Terminal de Passageiros 
Climatizado do estado do Rio 
de Janeiro. A população  passa 
a contar com um local clima-
tizado, proporcionando mais 
conforto e qualidade de vida 
para quem precisa do desloca-
mento através dos ônibus.
Além dessas duas importantes 
realizações, ao lado do Vice-
-prefeito Anderson Dentista e 
do deputado Federal, Ricardo 

Abrão, que par-
ticipou das 

inaugurações, a prefeita de 
Paraíba do Sul inaugurou ain-
da: reforma e revitalização da 
UBS Werneck; da Praça Joa-
quim Moraes Vizeu; da Esta-
ção Ferroviária; e mais de 20 
ruas asfaltadas 
– Essas obras e muitas outras 
já eram para ter acontecido no 
primeiro ano de mandato da 
Dayse. Ela só não conseguiu, 
por quê herdou uma prefeitura 
falida e uma cidade toda des-
truída. Teve que renegociar um 
monte de dívidas e pagar em 
dia! Então não deem ouvidos 
a quem diz o contrário, a ver-
dade é uma só: Senão tivessem 
quebrado Paraíba do Sul, hoje 
essa cidade estaria muito mais 
avançada, pois a Dayse traba-
lha incansavelmente – resumiu 

em seu discurso o deputado 
Federal, Ricardo Abrão.

1º TERMINAL DE PASSAGEIROS COM AR 
CONDICIONADO DO ESTADO DO RION

ASFALTO 
Um bairro que foi esquecido por mais de 20 anos  recebeu dentro de 42 dias mais de 20 
ruas asfaltadas, moradores relatam que agora voltam a ter esperança de que o werneck 
está voltando a viver seus melhores dias, e que sair de casa pra trabalhar com a rua 
de pedra e voltar com a rua asfaltada é a realização do sonho de centenas de famílias.
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Levantamento releva média da bolsa-auxílio paga aos estagiários brasileiros — Foto: Freepik

O Instituto de Previdên-
cia e Assistência do mu-
nicípio do Rio de Janeiro 
(Previ-Rio) informou que 
servidores que estão com 
pendências na compro-
vação do Previ Educação 

2024 deverão enviar recursos entre o dia 12 
e o dia 30 deste mês.
Durante o prazo de recurso, as declarações de-
verão ser enviadas exclusivamente através da 
internet, no endereço: http://wpro.rio.rj.gov.
br/previrio/beneficios/. O intituto ressalta que 
não serão aceitas declarações por e-mail.
Em caso de Indeferimento do Previ Educa-
ção, por motivo documentação inválida, o 
requerente deverá enviar uma nova decla-
ração, corrigida, do estabelecimento de en-
sino comprovando o vínculo de estudos no 
ano de 2024. No Diário Oficial do municí-
pio, foram publicados mais de 600 nomes 
dos segurados e os motivos que levaram ao 
indeferimento da comprovação.

O QUE ACONTECE SE NÃO
COMPROVAR?

Se houver a comprovação de um número 
menor de meses do que os que foram efeti-
vamente pagos, o segurado precisará abrir 
um processo para efetivar a devolução dos 
valores recebidos. Caso contrário, o Previ-
-Rio fará a cobrança administrativamente.
As declarações deverão ser enviadas nos 

Prefeitura apresenta 
nova frota de veículos 

da Comlurb que fará 
coleta em condomínios 

populares na Zona Oeste

Estagiários brasileiros recebem em média R$1.601,73 
de bolsa-auxílio, aponta levantamento de empresa

O

Estudantes de graduação que fazem estágio 
no Brasil recebem entre R$ 959,16 e R$ 4 

mil de bolsa-auxílio, sendo que o valor médio 
é R$1.601,73, aponta levantamento feito pela 
empresa de recrutamento Companhia de Está-
gios. A oscilação ocorre, pois a Lei de Estágio 
não estipula regras para o valor que as empresas 
devem pagar aos seus estagiários.

Previ-Rio: aberto prazo para recurso do uso do 
Previ Educação, a funcionários com pendências

A Prefeitura do Rio entregou, nesta 
quinta-feira (11), os novos veículos que 
serão usados pela Comlurb para a co-
leta de lixo em condomínios de baixa 
renda e bairros residenciais de Realen-
go e Bangu, na Zona Oeste. A estrutura 
apresentada pelo prefeito Eduardo Paes 
conta com 2.200 contêineres plásticos 
de 1.200 litros e 50 caminhões, sendo 
23 caminhões compactadores, 21 ca-
minhões basculantes para remoção de 
lixo público e especial.
Segundo o prefeito, a entrega dos veí-
culos dá início à nova forma de coleta 
dentro de condomínios para famílias 
de baixa renda da Zona Oeste, como 
os do Minha Casa, Minha Vida. Os 
contêineres parte da entrega serão ce-
didos aos residenciais pela Comlurb 
em comodato e ficarão dentro dos lo-
cais, onde até então, a companhia não 
podia fazer a coleta.
Com a mudança, os moradores desses 
condomínios deixam de ter de levar o 
lixo para a área externa, o que pode aca-
bar gerando acúmulo de resíduos espa-
lhados pela rua, especialmente prejudi-
cando em períodos de chuva. A iniciativa 
também permite o controle de vetores. A 
estimativa da Comlurb é a de que mais 
de 100 mil pessoas sejam beneficiadas 
em mais de 100 condomínios do Minha 
Casa, Minha Vida.
A nova frota de veículos tem 23 ca-
minhões compactadores, 21 cami-
nhões basculantes para remoção de 
lixo público e especial, incluindo 
mecanismos de retirada em áreas de 
difícil acesso. A lista também inclui 
poliguindastes duplos para içamento 
de caçambas estacionárias, utilizadas 
nos ecopontos da cidade, e três equi-
pamentos tipo Roll-On Roll-Off para 
coleta de lixo concentrado.
De acordo com a prefeitura, os cami-
nhões compactadores são mais mo-
dernos que os anteriores, com motor 
Euro 6 de baixa emissão de gases po-
luentes e possuem dispositivos para 
basculamento automático dos contê-
ineres, que estão sendo colocados nos 
condomínios. Todos os veículos tem  
recursos de segurança conforme as 
normas técnicas ABNT vigentes.

Sede do Previ-Rio, no centro da Cidade — 
Foto: Márcia Foletto / Agência O Globo

formatos PDF, JPG, ou PNG, com tamanho 
de até 1MB por arquivo.

E SE INDEFERIR?
Em caso de Indeferimento do benefício 
por motivo de documentação inválida ou 
comprovação parcial, o funcionário públi-
co deverá enviar uma nova declaração do 
estabelecimento de ensino, comprovando o 
período em que o menor esteve vinculado.

QUE DOCUMENTOS ENTREGAR?
A papelada a ser entregue é a seguinte:
• Declaração escolar, discriminando o 

período em que o dependente esteve 
matriculado em 2023. 

• CNPJ da instituição escolar e portaria 
que autorizou o funcionamento do es-
tabelecimento

• Caso tenha havido mudança de ins-
tituição durante o ano letivo, a docu-
mentação referente a instituição nova 
também deverá ser apresentada

A portaria que regulamentou o processo foi 
publicada na edição do Diário Oficial do 
Município do dia 30 de novembro.

De acordo com o levantamento, que analisou 
contratos de estágio gerenciados pela empresa 
entre janeiro de 2023 e março de 2024, alunos 
do primeiro e segundo ano de graduação rece-
bem, em média, entre R$ 850 e R$ 2 mil; en-
quanto para aqueles que estão entre o terceiro e 
quinto ano, há oportunidades que pagam de R$ 
1.106,68 a R$ 2.241,450.

Para alguns cursos, localidades e segmentos de 
empresa os valores da bolsa-auxílio ultrapassam 
R$ 4 mil, indicou o estudo. Entre os cursos com 
valores mais altos estão: Agronomia, Tecnolo-
gia da Informação, Economia, Farmácia, Secre-
tariado executivo, Marketing e Enfermagem.
Para cursos técnicos, as vagas para estagiário 
pagam entre R$763,83 a R$1.600.

SEGMENTO E REGIÃO INFLUENCIAM
O valor da bolsa auxílio é influenciada também 
pelo ramo da empresa, indicou o estudo. Con-
sultorias e bancos de investimentos são, pelo 
segundo ano consecutivo, os segmentos em 
que os valores médios mais se destacam, com 
R$ 2.401,14 e R$ 2.735,60, respectivamente. Em 
seguida aparecem setores financeiro, tecnolo-
gia, indústria farmacêutica e de distribuidoras, 
todos com médias de remuneração para estagi-
ários acima de R$ 1.916,31.
Em um recorte por região, a região Sudeste pos-
sui a remuneração mais alta para o grupo, R$ 
1.958,60. Por outro lado, a região Norte possui a 
menor media, R$ 1.391,12.
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Caminhada pela conscientização 
do autismo acontece em Itaboraí

este sábado (13), será re-
alizada a caminhada em 
conscientização ao Dia 
Mundial do Autismo, ce-
lebrado no último dia 2 de 
abril, em Itaboraí. A ação, 
que terá início às 9h, será 

promovida por iniciativa da Clínica Es-
cola do Autista, com apoio das secretarias 
municipais de Saúde (SEMSA); Educação 
(SEMED); Turismo e Eventos (SEMTUR); 
Segurança (SEMSEG); Desenvolvimento 
Social (SEMDS) e Esporte e Lazer (SEMEL).
Referência em todo o país no tratamen-
to do Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), o município de Itaboraí conta 
com duas unidades da Clínica Escola do 
Autista, sendo a de Venda das Pedras a 
primeira unidade pública do Brasil a se 
especializar no tratamento de crianças, 
adolescentes e adultos autistas, oferecen-

A Prefeitura de Maricá, por meio da 
Secretaria de Agricultura, Pecuária, 

Pesca e Abastecimento realiza na manhã 
deste sábado (13), das 8h às 14h, a pri-
meira edição da Feira de Agricultura Fa-
miliar em frente ao Centro de Comércio 
Popular (Cecop), no Centro. O evento, 
que já acontece em Araçatiba e no Bar-
roco, em Itaipuaçu, agora terá agenda 

fixa no Centro da cidade, sendo realizado 
todo segundo sábado do mês.
Além de música ao vivo e um Sarau 
Agroecológico, às 10h30, com poesia e 
contação de histórias, o evento também 
contará com expositores e venda de arte-
sanato e diversos produtos orgânicos, fo-
mentando a economia local, juntamente 
com o Centro de Comércio Popular.

A caminhada terá a largada na Praça Itamar da Silva Júnior em direção à Praça Marechal Floriano Peixoto, no Centro de Itaboraí

Caminhada pela conscientização ao Dia Mundial do Autismo. Divulgação

Circulação de trem é suspensa em 
Guapimirim, Região Metropolitana

Primeira edição da Feira de Agricultura 
Familiar acontece sábado em Maricá

A circulação de trem na extensão Guapi-
mirim, Região Metropolitana do Rio 

de Janeiro, está suspensa “em função de 
uma ocorrência técnica com a locomoti-
va”, informou a SuperVia nas redes sociais 
às 4h14 desta quinta-feira (11).
O mesmo problema já havia aconte-
cido no último dia 4 de abril na lo-
comotiva que opera entre Saracuruna, 
em Duque de Caxias, e Guapimirim, 

conforme aviso da concessionária às 
6h17 na internet. Naquela ocasião, a 
situação foi normalizada em menos 
de uma hora, às 19h02.
Por falar em problema nessa em-
presa, ontem (10), a locomotiva que 
circula na extensão Vila Inhomirim, 
em Magé, também deu defeito, por 
volta das 14h47. O serviço foi resta-
belecido às 17h55.

Feira da Agricultura Familiar em Maricá
Foto: Divulgação

Estação de trem de Guapimirim
Foto: Divulgação - Arquivo

do igualdade nos atendimentos, acesso às 
terapias de Saúde em um processo multi-
profissional e de inclusão.
A caminhada terá a largada na Praça Itamar 
da Silva Júnior em direção à Praça Mare-
chal Floriano Peixoto, ambas no Centro. A 
idealizadora da Clínica Escola do Autista e 
co-autora da lei federal 12.764/12, Berenice 
Piana, ressalta a importância dessa cons-
cientização para a população de Itaboraí.
"É necessário conscientizar a população em 
geral sobre autismo para que todos apren-
dam a conviver com eles, que precisam ser 
entendidos, acolhidos e incluídos. Nossa 
caminhada acontece todos os anos, porque 
precisamos falar em autismo, e nossos fi-
lhos precisam que a sociedade em geral os 
entendam. Nós lutamos para conscientizar 
sobre o autismo porque preconceito tem 
cura e, é por isso, que nunca vamos desistir 
de falar sobre isso", destacou Berenice.

N
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Ordem Pública intensifica capacitações e Volta 
Redonda terá 300 agentes do Proeis nas ruas

Prefeitura de Volta Re-
donda, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Ordem Pública (Semop), 
está intensificando as ca-
pacitações para policiais 
militares voluntários que 

integram o Proeis (Programa Estadual de 
Integração na Segurança Pública) na cida-
de. Nesta semana, mais 75 PMs passarão 
por qualificação. Os profissionais serão 
incorporados à segunda etapa do Proeis, 
totalizando 300 agentes à disposição do 
Sistema Integrado de Segurança, criado 
pela Semop e que funciona todos os dias. A 
ação é uma parceria entre a Ordem Pública 
e a Polícia Militar.
A capacitação dos PMs é ministrada pelo 
coordenador da Operação “Segurança Pre-
sente”, major José Eduardo Martins Silvé-
rio, e ocorre até sexta-feira (12), na sede 
da Semop, na Ilha São João. O objetivo é 
capacitá-los para que possam realizar um 
policiamento de proximidade, baseado em 
abordagens que criam um elo com a popu-
lação de bem, o que também acaba auxi-
liando no policiamento ostensivo.
Os agentes que serão integrados ao Proeis 
suplementarão o policiamento em um mo-
delo de proximidade com a comunidade, 
interagindo com as associações de mora-
dores, os empresários e centros comerciais.
“Esses profissionais não estão para dividir 
com a Polícia Militar e Guarda Municipal, 

No próximo domingo (14), ocorre o concurso 
público que prevê o preenchimento de vagas 
ociosas na Guarda Civil Municipal. Atualmen-
te, a GCM possui 130 agentes. Destes, 87 são 
efetivos e estão nas ruas, trabalhando diaria-
mente para promover a ordem pública e a segu-
rança no trânsito.
Os novos agentes que comporão o quadro da 
Guarda Civil Municipal passarão por curso e 
treinamento antes de irem para as ruas. Lem-
brando que, a prova objetiva acontece neste 
domingo e o teste de aptidão física será reali-
zado no dia 07 de maio. Os locais e horários 
da prova objetiva estão disponíveis no site da 
empresa organizadora do concurso público 
(http://www.ian.org.br/).

O evento é realizado pelo Espaço Convive, 
com o objetivo de abrir espaço para que 
mães de crianças com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) possam melhorar o 
sustento das famílias.
A feira conta com a exposição de vários pro-
dutos, materiais, doces e salgados para venda.

ESPAÇO CONVIVE
A Feira das Mães de Autistas Empreendedo-
ras é uma extensão do projeto “Convive com 
um Autista”, do Espaço Convive. Nele, a equi-
pe promove atividades específicas para esse 
público, além de diálogo com suas famílias. 
Tudo isso para acolher e entender a demanda 
de cada um. O Espaço Convive fica na Rua 
Doutor Manoel Duarte 1426, em Santa Tere-
zinha. O funcionamento é das 9h às 17h, de 
segunda a sexta-feira.

O cantor Zeca Pagodinho será homenageado 
no Festival de Cinema de Xerém, em Duque 

de Caxias, na Baixada Fluminense, cuja primei-
ra edição acontece entre os dias 8 e 11 de maio 
de 2024. O evento vai premiar artistas com o 
troféu que leva o nome do músico.
Idealiado pelo artista paraibano Bejamim Car-
los dos Santos, o Troféu Zeca Pagodinho é mol-

Policiais serão incorporados à segunda etapa do Proeis, totalizando 300 agentes no Sistema Inte-
grado de Segurança. Divulgação/Semop PMVR

TRÊS RIOS

Concurso público 
para a Guarda Civil 

Municipal ocorre no 
próximo domingo

Mesquita realiza 16a Feira 
das Mães de Autistas 

Empreendedoras nesta sexta

Zeca Pagodinho vira troféu no Festival de Cinema de Xerém

Zeca Pagodinho vira troféu no Festival de Cinema de Xerém
Divulgação

mas sim suplementar a segurança pública 
de Volta Redonda. Queremos promover o 
conceito de polícia cidadã, para que a po-
pulação possa ter confiança nos policiais, 
participando ativamente das ações de se-
gurança pública, inclusive denunciando os 
atos ilícitos”, disse o secretário municipal 
de Ordem Pública, tenente-coronel Luiz 
Henrique Monteiro Barbosa.
“Não existe sucesso na segurança pública 
sem a participação da sociedade. Nós não 
conseguimos ter uma viatura em cada es-
quina, mas podemos ter um cidadão de 
bem que pode municiar as forças de segu-

rança com informações. É com essa parce-
ria que nós vamos fazer de Volta Redonda 
uma cidade cada vez mais segura”, comple-
tou o secretário.

EXPANSÃO DO POLICIAMENTO
A ampliação do contingente policial ocor-
re por meio da expansão do Sistema Inte-
grado de Segurança, que funciona com a 
atuação de 21 agentes (policiais militares e 
guardas municipais em conjunto) nas ruas 
diariamente. Hoje, a cidade é dividida em 
sete regiões que contam com policiamento 
todos os dias, inclusive com uso das novas 
viaturas adquiridas pela prefeitura.

dado em cera e traz o ícone do samba com uma 
vara de boom ns mãos, em referência ao uni-
verso cinematográfico. O prêmio será entregue 
aos vencedores nas categorias da Mostra Com-
petitiva Nacional de Curtas, Mostra Competi-
tiva Fluminense e Baixada de Curtas, e Mostra 
Competitiva Cinema Leva Eu de Curtas
O festival terá ainda um prêmio em home-

nagem à Edna Fuji, atriz e personalidade do 
cinema e teatro brasileiro. Os vencedores 
ganharão prêmios no valor de R$ 10 mil em 
locação de equipamentos de iluminação, aces-
sórios e maquinaria da empresa NAYMOVIE, 
válido por um ano do qual será escolhido pelo 
Júri Técnico do Festival.
O 1º Festival de Cinema de Xerém contará 
com programação que inclui exibição de fil-
mes, oficinas, marsterclasses e encontros com 
realizadores. Com direção geral de Sérgio As-
sis, direção executiva de Emerson Rodrigues 
e direção de programação de Monica Trigo, 
o evento é realizado pela Escola Brasileira de 
Audiovisual (EBAV) em parceria com o Ins-
tituto Zeca Pagodinho.

SERVIÇO
1º Festival de Cinema de Xerém; Data: 8 a 11 
de maio de 2024; Local: Centro de Convenções 
John Wesley. Av. Venância, 17 - Xerém, Duque 
de Caxias - RJ. Gratuito

A
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Em Nova Iguaçu, Tebas Reloaded desafia o tempo 
e mergulha nas profundezas da condição humana

Cantor Leh Moura faz sua primeira 
turnê na cidade maravilhosa

"DANÇANDO COM O TEATRO"

Escola Villelarte oferece aulas gratuitas no curso de 
interpretação pata TV e Cinema com inicio em maio

Leandro Moura (Leh Moura ) de 33 
anos do interior,de São Paulo.
Atualmente  na música ,  canta 
desde os 7 anos de idade.Come-
çou aos 19 anos   com seu pri-
meiro grupo chamado (Senti-
mento no ar)da zona 
sul de São Paulo , 
ficou aproxima-
damente até os 
seus 25 anos de 
idade.
Encerrando seu 
compromisso  e  
seguindo car-
reira solo.
 Um ano  e meio 

e depois com a segunda jornada, iniciando no 
(grupo Stylo Novo )que era um grupo recente 

mais com uma força incrível no início .
Foi quando iniciou abrindo vários shows 

de famosos e tocando em casas renoma-
das de São Paulo , dando  uma alavan-
cada na carreira  em várias  regiões .
Ficou aproximadamente 2 anos no 
grupo e voltou a ser solo como (Leh 
Moura ) com passar de 3 anos  iniciou 
um novo desafio de recomeçar nova-
mente em um grupo que fez parte 
da sua trajetória   e que sempre foi 
fã   (grupo To na Boa ). Agora em 
carreira solo o cantor se prepara, 

para sua primeira turnê rumo ao Rio 
de janeiro, realização de um sonho.

A atriz,  jornalista e bailarina de dança do ven-
tre performática,  Tatiana Moretzsohn estará 

ministrando o Workshop “ Dançando com o 
Teatro “ nos dias 20 de abril a 11 de maio  no 
Studio Marquinhos em Copacabana. Com um 
trabalho diferenciado no qual une a Dança e 
o  Teatro , ela enfatiza as emoções que a Dan-
ça provoca através de movimentos baseados em 
técnica de Laban e dança Moderna visando uma 
consciência corporal e postura.
Esse trabalho também tem a parceria da atriz 
Ariane Veiga que é professora de Teatro.
Tatiana Moretzsohn também está em fase de 
produção com o espetáculo Teatral Nó na Gar-
ganta no qual Aborda a violência doméstica 
com diversas personagens baseado em fatos re-

ais e o resgate da Autoestima , Empoderamento 
feminino através da dança do ventre e arquéti-
pos das Deusas egípcias .
Tatiana Moretzsohn , morou em Curitiba e e já 
apresentou trabalhos em Teatro e se especializou 
em Dança Moderna com performances de dança 
do ventre inspirada na bailarina americana Ruth 
St Dennis  utilizando elementos cênicos como 
véu de seda ,  taças  e asas representando a Deusa 
Isis da Mitologia Grega.  Cleópatra também é sua 
grande inspiração na criação de performance.
É bailarina performática premiada em concur-
sos de Festivais importantes como Dança em 
Pauta promovido no Teatro Fashion Mall .
Atua também  como palestrante dando força 
às  mulheres .

Jovens e adultos que queiram aprender atuação  
para TV e Cinema  não podem perder o cur-

so de capacitação gratuita que o Centro Cultural 
Villelarte vai oferecer a partir de sábado, 4 de 
maio. As inscrições para o curso 'ArteCine' vão 
até 21 deste abril e podem ser feitas pelo formu-
lário do Google Forms disponível nos stories, ou 
presencialmente, na Escola Villelarte Produções. 
A instituição ganhou edital da Lei Paulo Gus-
tavo oferecido pela Prefeitura de Nova Iguaçu e 
lançou o curso, que terá duração de seis meses 
e oferecerá aulas teóricas, práticas, e vivência de 
um set de filmagem, onde serão abordadas cria-
ção de personagem, compreensão do contexto de 
cena, entendimento de texto, ativação emocio-
nal, e práticas de inclusão e acessibilidade.
O projeto vai contar com  aulas semanais, sempre  
às quintas-feiras, com exceção da primeira aula, 
que será em um sábado, dia 4 de maio, abordando 
teoria e prática. As aulas vão até  outubro, incluin-
do as gravações. Ao final, os alunos produzirão 
curta-metragem, com previsão de lançamento em 
15 de dezembro. Com proposta inclusiva, visan-
do atingir participantes com diferentes níveis de 
conhecimento e experiência, o 'ArteCine' busca 
jovens a partir dos 12 anos e adultos interessados 
em qualificação e inclusão profissional no setor 
audiovisual. "Pessoas que não têm formação ar-
tística podem se inscrever, mas como teremos 30 
vagas, experiência na área pode ser um diferencial 
caso a procura seja muito maior", avaliou o dire-

O Festival de Artes, promovido pela Prefeitura 
através da Fundação Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu (FENIG), com o apoio da Secretaria 
Municipal de Cultura (SEMCULT), apresentará 
o espetáculo Tebas Reloaded, da Cia Arcênico. A 
apresentação ocorrerá no sábado, dia 13 de abril, 
às 20h, no Teatro Sylvio Monteiro, com entrada 
franca. Endereço: Rua Getulio Vargas, 51, Centro.
Após o sucesso de "Proibido", a Cia Arcênico 
retorna com uma releitura de Tebas em um 
cenário contemporâneo, situado na região da 
Baixada Fluminense. Tebas Reloaded desenro-
la-se em uma narrativa não linear, conduzida 
pelo personagem Dionísio, o Deus do teatro, 
em uma jornada que aborda temas universais 

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
AQUELE ABRAÇO !!!

>> VOZES E PIANO SOLO - Na última coluna da semana (agora, circulamos de terça a sexta, na página 
de Cultura do jornal, ao lado de outro espaço cultural), vai aqui sugestão de 

programação diferente. O Projeto 'Música no Museu' traz, na semana, a 
Associação de Canto Coral (Foto: Divulgação) entoando clássicos inter-

nacionais, neste domingo (14), no Catete, e o pianista Rodrigo Derzi, 
mostrando a obra do maestro e compositor brasileiro Octavio Maul 
(1901-1974), natural de Petrópolis, quarta-feira (17), no CCBB, sem-
pre com entrada franca. Domingo (14), sob a regência do maestro 
Miguel Torres, no Museu da República (Rua do Catete, 153, Catete), 

tem Canto Coral. Na quarta-feira (17), no CCBB, o pianista Rodrigo Der-
zi toca Octavio Maul, às 12h30. O CCBB fica na Rua Primeiro de Março, 

66, 4º andar (sala 26), Centro-Candelária. Vale lembrar que o 'Música no 
Museu' é a série clássica mais antiga do Brasil, em atividade desde 1997.  

tor-geral da Escola Villelarte Produções, o ator e 
diretor teatral Felipe Villela.
Entre os critérios de seleção estão: residência 
ou trabalho em Nova Iguaçu, a desenvoltura do 
candidato para escrever ou, em caso de sua ins-
crição por vídeo, sua oratória. Os organizadores 
reservaram 20% das vagas para candidatos auto-
declarados pretos ou pardos, 10% das vagas são 
destinadas a candidatos autodeclarados indígenas, 
o mesmo percentual para candidatas  autodecla-
radas mulheres e para candidatos com deficiência.
Os resultados das inscrições  serão divulgados no 
dia 25 deste abril, até as 18h, nas redes sociais e 
pelo e-mail de cadastramento dos candidatos. 
Quem tiver dúvidas, pode entrar em contato para 
mais informações pelo  e-mail villelarteproduco-
es@gmail.com ou pelo telefone: (21) 99277-8655.

 "Pessoas que não têm formação artística podem se 
inscrever até 21 de abril", informa o ator e diretor da 
escola Felipe Villela (Foto: Gabi Vitarelli/Divulgação)

como dor, traição, golpes e a condição humana. 
Esta adaptação incorpora elementos locais da 
Baixada Fluminense, aproximando os antigos 
mitos e rituais aos dilemas contemporâneos.
Tebas, cenário de grandes tragédias, inspira-
ção de vários tragediógrafos. Local do nasci-
mento de Dionísio, Deus do teatro e filho de 
Zeus com uma mortal, Sêmele. A inspiração 
de vários dramaturgos em Grécia e ao redor 
do mundo. Sempre sendo reescrita, repen-
sada, recarregada. Desta vez, a cidade Grega 
será recarregada mais uma vez para limpar os 
pecados de seus habitantes. Agora na Baixa-
da Fluminense, mais precisamente em Nova 
Iguaçu. Digo, NOVA TEBAS IGUAÇU.
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Artilheiro Cano supera marcas 
de Pelé e Zico na Libertadores

Rei da América marcou pela primeira vez na competição em 2024. Cano voltou a balançar as redes

Rei da América vol-
tou a balançar a rede 
na Libertadores. O 
centroavante Germán 
Cano marcou um gol 
na vitória do Flumi-

nense sobre o Colo-Colo, do Chile, 
por 2 a 1, no Maracanã, na última 
terça-feira (9), e chegou a 17 gols na 
história da competição. Com isso, o 
argentino superou as marcas de Pelé 
e Zico, que anotaram 16.
Cano encerrou o jejum de cinco par-
tidas. O argentino não marcava des-
de a vitória sobre o Sampaio Corrêa, 
em fevereiro, e agora tem três gols em 
oito jogos na temporada. O centroa-
vante desfalcou o Fluminense na es-
treia contra o Alianza Lima, no Peru, 
por conta de uma entorse no joelho 

Foi mais complicado que o imaginado 
nas prévias, mas o Flamengo venceu a 

sua primeira partida na edição de 2024 da 
Conmebol Libertadores. Nesta quarta-fei-
ra (10), no Maracanã, o Rubro-Negro ini-
ciou com controle total, foi dominado em 
grande parte da segunda etapa, mas conse-
guiu bater o Palestino (CHI) pelo placar de 
2 a 0. Os gols do duelo pela segunda rodada 

Germán Cano voltou a balançar a rede na vitória do Fluminense contra o Colo-Colo
Marcelo Gonçalves/Fluminense Fc

Pedro marcou um dos gols da vitória do 
Flamengo sobre o Palestino na Libertadores

Renan Areias/Agência O Dia

O
direito, e retornou aos gramados 
diante do Colo-Colo, do Chile.
Além de superar Pelé e Zico, Cano 
também igualou o centroavante Paolo 
Guerrero como o estrangeiro com mais 
gols por clubes brasileiros na competi-
ção. O argentino marcou todos os 17 
gols pelo Fluminense, enquanto o pe-
ruano distribuiu seus gols nas passa-
gens por Corinthians (8), Flamengo (2) 
e Internacional (7).
Com 17 gols, Cano é o maior artilheiro 
da história do Fluminense na Liberta-
dores. O argentino tem média de 1 gol 
por partida (17 gols em 17 jogos dispu-
tados). Na campanha do título no ano 
passado, o camisa 14 marcou 13 gols 
em 12 partidas. Esta é a terceira edição 
da competição que o centroavante dis-
puta com a camisa tricolor.

O Vasco e a Arena 360 vão recorrer da decisão da 
comissão da licitação do Maracanã. O Gover-

no do Estado do Rio de Janeiro divulgou na última 
terça-feira (9) as notas da segunda fase e desclassi-
ficou o "Consórcio Maracanã de Braços Abertos", 
da empresa responsável pela administração do 
estádio Mané Garrincha. O Cruzmaltino segue na 
disputa com a dupla Flamengo e Fluminense.
O consórcio da Arena 360 foi desclassificado por não 
atender o número mínimo de jogos exigidos pelo 
edital (25). Em nota oficial, a empresa afirmou que 
vai apresentar recurso para seguir na licitação e par-
ticipar da fase de abertura das propostas financeiras.

Vasco e Arena 360 vão recorrer sobre 
decisão da licitação do Maracanã

Time do Flamengo não brilha, mas vence o 
Palestino no Maracanã pela Libertadores

Licitação do Maracanã está na segunda fase. Leandro Amorim / Vasco

Já o Vasco, por sua vez, também deve tentar a 
impugnação. A comissão da licitação do Mara-
canã não considerou os jogos de Santos (35) e 
Brusque (5) apresentados pelo "Consórcio Ma-
racanã Para Todos", de Vasco e WTorre, e ressal-
tou que as partidas apresentadas feriam o edital.
Flamengo e Fluminense tiveram a maior nota 
da segunda fase (117 pontos). A comissão con-
siderou que a proposta da dupla atendeu quase 
todos os pontos do edital e parcialmente em 
quatro quesitos. Já o Vasco e a WTorre atendeu 
parcialmente a três requisitos e não atendeu a 
dois por inteiro, somando 81 pontos.

do Grupo E foram marcados por Pedro e 
Léo Ortiz, estreante da noite.
Com o resultado, o clube da Gávea assumiu 
provisoriamente a liderança da chave com 
quatro pontos somados - o Bolívar (BOL) 
encara o Millonarios (COL) nesta quarta 
(11) e volta à ponta em caso de vitória. Os 
comandados de Tite voltam a campo no 
domingo (14), contra o Atlético-GO, no 
Serra Dourada, pela estreia no Brasileirão.

O JOGO
Chegando para o duelo após conquistar o 
título do Campeonato Carioca, o Flamen-
go foi novamente com força máxima para 
não deixar dúvidas diante da equipe consi-
derada a mais frágil do grupo. O Palestino, 
na estreia, levou de 4 a 0 do Bolívar (BOL) 
dentro de casa e chegou ao Rio para tentar 
uma recuperação.
Em campo, na primeira etapa, o Rubro-Ne-
gro foi para cima fazendo valer o favoritis-
mo, controlou as ações ofensivas e pouco 
sofreu. Na linha de zaga, Tite promoveu 
a estreia de Léo Ortiz, que formou dupla 
com Léo Pereira, e houve bom encaixe na 
marcação. Os chilenos pouco assustaram e 
pareciam inofensivos.


